

Article 31 du Règlement

Québec n'a malheureusement pas pu y déléguer d'athlètes, mais nous espérons qu'il se reprendra la prochaine fois.

Cette manifestation sportive est unique de par son caractère circumpolaire et son esprit autochtone. Y dominent des jeux traditionnels dénés et inuit comme le serpent de neige et le coup de pied. Des artistes des différents pays y donnent des spectacles fascinants.

Les organisateurs, les nombreux bénévoles et les athlètes méritent des félicitations. La présence de la délégation soviétique constitue certes un point culminant de cette édition des jeux.

Les jeux constituent un réel hommage à la culture des peuples du Nord, qui se livrent à une compétition amicale et qui sont déterminés à s'amuser pour le plaisir de s'amuser. Ces jeux devraient servir de modèle à toutes les compétitions internationales et à tous ceux qui cherchent à établir l'harmonie entre les peuples.

Les Canadiens devraient se réjouir de ce que le Nord ait entrepris dans un esprit d'amitié des jeux qui constituent le moyen d'entretenir de bonnes relations avec les trois autres pays du cercle polaire.

* * *

L'ALLIANCE DE LA FONCTION PUBLIQUE DU CANADA

M. Ron Fisher (Saskatoon-Dundurn): Monsieur le Président, en statuant que le gouvernement a violé sa convention collective avec l'Alliance de la fonction publique du Canada, la Commission des relations de travail dans la fonction publique a annoncé une bonne nouvelle aux fonctionnaires et au public canadien.

C'est une bonne nouvelle pour les fonctionnaires parce que les emplois des employés permanents seront maintenant plus sûrs et ne dépendront plus des caprices du gouvernement. C'est une bonne nouvelle pour le public canadien parce que la vérité est maintenant connue. Cette décision confirme ce que les néo-démocrates disent depuis longtemps, à savoir que le gouvernement privatise les emplois de la fonction publique en les faisant faire à l'extérieur.

Le président de l'Alliance de la fonction publique, Daryl Bean, a bien décrit la situation quand il a dit que cette décision fera époque pour tous les employés de la fonction publique qui ont perdu leur emploi et dont la carrière a été bouleversée quand le gouvernement fédéral a fait faire leur travail par des entrepreneurs privés.

Le programme des conservateurs en vue d'accroître le recours aux entrepreneurs privés et la privatisation a été durement touché. Espérons que tous les paliers de gouvernement retiendront la leçon.

* * *

VIA RAIL

M. Al Johnson (Calgary-Nord): Monsieur le Président, nous venons d'apprendre la nouvelle, VIA Rail a l'intention de vendre ses voitures excédentaires par appel d'offres sur le marché international.

La Rocky Mountain Rail Society a demandé au ministre de lui céder ces voitures. Cet organisme bénévole a déjà reconstruit une grosse locomotive à vapeur et obtenu les droits de circulation pour un trajet touristique dans le centre de l'Alberta.

J'implore le ministre de donner instructions à VIA Rail de réexaminer sa décision et de laisser au Canada ces voitures.

* * *

LE CHAMPIONNAT BRIER 1990 DE CURLING MASCULIN

M. J.W. Bud Bird (Fredericton—York—Sunbury): Monsieur le Président, le grand jeu canadien, le championnat Brier 1990 de curling masculin a couronné de façon remarquable dimanche dernier une longue saison hivernale, et c'est une équipe ontarienne bien rodée qui a fini par l'emporter à son dernier lancer sur une jeune équipe résolue venue du Nouveau-Brunswick.

Félicitations au chef Ed Werenich de l'équipe ontarienne et à cette dernière, qui décroche ainsi son deuxième championnat national, avec mes meilleurs voeux de réussite dans les compétitions mondiales.

Je suis fier également comme il se doit de l'équipe de Jim Sullivan du Capital Winter Club de Fredericton, qui avec sa moyenne d'âge de 21 ans seulement, a fourni un effort spectaculaire en remportant deux matchs critiques de l'éliminatoire pour parvenir en finale, où elle n'a perdu que d'un poil. Après s'être ainsi signalés dans la plus serrée des compétitions canadiennes, ces joueurs, tous étudiants de l'Université du Nouveau-Brunswick, ont reçu à leur retour chez eux un accueil triomphal et bien mérité.

Comme toutes les performances à l'échelon national, les réussites sportives—il s'agit ici de curling—contribuent à forger l'esprit et le caractère d'un pays, et encore plus son unité. Tous ceux qui ont participé au